

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 céntimos de Escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la Redaccion é Imprenta de este periódico; calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

INSTRUMENTOS DE LA PROVIDENCIA.

Que lo son los hombres y los pueblos, los conquistadores y los políticos, las ideas y las revoluciones, que todos concurren al cumplimiento de una voluntad suprema por vias al parecer las mas distantes del objeto y para fines los mas agenos de sus previsiones y hartas veces de sus propósitos, que rige los sucesos una disposicion sobrenatural cuyos secretos de antemano son tan imposibles de traslucir como fáciles y luminosas se presentan despues las soluciones, es una verdad experimental, siempre antigua y siempre nueva, manantial de invariable y fija admiracion para los católicos como de continuas é inesperadas sorpresas para los racionalistas. Para creer en la Providencia no se necesita fé, es bastante la observacion. «Si no existiera, seria menester inventarla», han exclamado los que, en vista del encadenamiento de los hechos al través de las mas estrañas peripecias, buscan una clave que los explique; y hasta los que se obstinan en desconocerla tienen que admitir en cambio las llamadas «leyes de la historia», á la manera como se pretende sustituir á Dios con una armoniosa é inteligente Naturaleza.

Pero si en la práctica reconocen esta accion providencial los mas incrédulos, por otra parte la olvidamos harto amenudo y sin advertirlo los creyentes. Sabemos que todo poder humano está en la diestra del Omnipotente, que es ministro ó de su justicia ó de su misericordia, que carece de luz propia recibiendo cual cuerpo opaco la del eterno sol; y sin embargo, transformando en motor al instrumento, nos acostumbamos á cifrar en él directamente nuestros temores ó esperanzas, y lo erigimos en ídolo bueno ó malo al cual referimos homenajes ó maldiciones. Vacilamos con el estremecimiento de su efímero apoyo, nos hundimos en la desesperacion con su caída, y aun no desaparecido buscamos ya nuevo sosten á que asirnos. De aquí esa fluctuacion incesante entre zozobras é ilusiones igualmente exageradas, esos bruscos tránsitos de la confianza al desaliento y de este á la confianza otra vez, esas adhesiones ilimitadas seguidas de tan tristes desengaños y esas antipatías que las circunstancias nos obligan á retractar. A ningun orden es mas aplicable aquella reserva que en las relaciones particulares inculcaba un filósofo griego: «mantente respecto de tu amigo como si mañana hubiérais de romper, pórtate con tu enemigo como si mañana debiérais reconciliaros;» porque sin perjuicio de juzgar por lo que vemos y de sentir al tenor de lo que se obra, sin desatender en los delegados visibles de la Providencia la mision de que se hallan por el momento investidos, no sabemos hasta qué punto serán fieles á ella en adelante, y cuándo y cómo les será retirada.

No hay que apegarse en lo religioso á hombre, á institucion ni á pueblo determinado: todos sirven bajo el impulso de Dios, y ninguno sin él, para el triunfo

del bien y de la verdad y propagacion de su Iglesia. No obstante, cuando por ella le rogamos, raro es no tener puesta la mira y el corazon en los que consideramos agencias suyos imprescindibles, y á nuestras súplicas por los mas santos fines casi siempre mezclamos las indicaciones de los medios para obtener el resultado. En las cosas humanas mas triviales nos basta espresar á cualquiera nuestro deseo, dejando á su aptitud especial el modo de realizarlo: nos fiamos del barquero sin inquietarnos de si en sus bordos se desvía del rumbo aparentemente; pero á Dios le trazamos la línea indeclinable, y nos afligimos ó murmuramos á cada punto que de ella se separa. Creo haberlo dicho en otra parte: «¿entendemos por confiar en Dios el disponer de Dios? es que pretendemos servirle de guia en vez de dejarnos conducir?»

De la vanidad de nuestros cálculos y de lo portentoso de las soberanas disposiciones nos presenta Roma en pocos años una serie de ejemplos, no porque sobre Roma exclusivamente estiendo sus alas la Providencia, sino porque sus altos destinos morales á la vez que la debilidad de sus fuerzas humanas la pogen de un modo mas sensible bajo la accion directa y especial salvaguardia del Altísimo. En medio de tantas monarquías tradicionales como habia en Europa, una república hubo de ser, la francesa, el brazo suscitado para lanzar en 1849 de la ciudad santa á la república demagógica; y el que en su famosa carta á Ney, como presidente, tan prevenido se habia mostrado contra el poder temporal de la santa sede, fué el que como emperador garantizó mas su afianzamiento ante los católicos de Francia que le saludaban como á nuevo Carlomagno. Mas adelante dejó manchar sus laureles de Magenta y Solferino, dejó conculcar su solemne paz de Villafranca, alentando y sancionando los mas infieus despojos; pero cuando, despues de una larga vicisitud de concesiones é interdictos, parecia ya haber abandonado por completo los restos del dominio pontificio á la rapacidad de su aliado, los reivindica y conserva con súbito vigor en los campos de Mentana, dando un golpe de muerte á las esperanzas del «italianismo» revolucionario. Y ahora se las devuelve, retirando de los sagrados muros su estandarte protector, en el punto en que mas necesitaba de las bendiciones del cielo y de las simpatías de los católicos.

Explíquense como quiera estas oscilaciones y mudanzas; la esplicacion politica distará de ser satisfactoria si no se toma en cuenta el concurso de aquel «en cuya mano están los corazones de los reyes,» y que alternativamente predestina y rechaza segun conviene á sus inescrutables designios. De otra manera cómo se comprenderian unas reparaciones contrarias á los antecedentes y á los principios del que las lleva á cabo, y unas infidelidades tan opuestas á los propios intereses que casi rayan en suicidio y que segun la calificacion diplomática son «torpezas peores que crímenes todavía?» Dios se complace en esa disparidad de los medios con los fines y de la obra con

los instrumentos que emplea, celoso por decirlo así de que las criaturas le disputen parte alguna de su gloria. Y cuando mas necesarias se las cree y mas identificadas con el cargo que les ha impuesto, de pronto prescinde de intermedios, y hace de por sí sin valerse de nadie, contra todas las fuerzas, contra todas las probabilidades humanas. ¿Quién no veia en Napoleon, incluso el que esto escribe, el mas fuerte escudo del pontífice, ya que no del pontificado? quién no hacia pender la seguridad de Roma de la ocupacion de las armas francesas? qué católico, aun de los mas hostiles á la significacion y á la dinastía de Bonaparte, no se interesó por el resultado del último plebiscito, y no se estremecia ante la eventualidad de su muerte, cuanto mas ante la de su caída? Bien hace Dios en ocultarnos las futuras contingencias, pues así nos escusa muchos vanos terrores. Las águilas se han retirado, el imperio está para caer, y Roma sigue tranquila.

Despues de la apertura del concilio Vaticano en medio de tantas dificultades y peligros, no parecia caber ya en el mundo espectáculo mas asombroso. Y sin embargo habia paz material, la libertad del suelo estaba asegurada, y las presiones se reducian á notas impertinentes, á temerarias ingerencias de los gobiernos en las deliberaciones de la asamblea. Llegó la definicion que se esforzaban en impedir, la de la infalibilidad del papa, y... ¿se habrán desencadenado á esta voz las espantosas tormentas que se pronosticaban, hasta sumir de nuevo á la Europa en el caos de la barbarie ó precipitarla en el abismo de la impiedad? No; si está la Europa en conflagracion no es á causa de esa dictadura espiritual que pretende avasallar, como se supone, los entendimientos y las conciencias; si vacilan los tronos, si se mueven los ejércitos, si corre á rios la sangre, no es por la ambicion del rey pontífice, único que permanece en calma, único que no amenaza ni recela, único que insta y ora por la paz del mundo como si nada tuviese que temer por la propia. Pero ¿no forman su guardia de honor los soldados de la nacion primogénita de la Iglesia? han desaparecido. ¿No le amparará aunque de lejos la grandeza de la Francia y la palabra de su emperador? se halla la una humillada, invadida, y el otro en peligro de no volver á su capital. ¿No se mantendrá fiel á su compromiso la corte de Florencia, ya que no por su gratitud á su favorecedor, siquiera para poner dique á la furia demagógica encrespada á la vez que contra Pio IX contra Victor Manuel? para calmarla le ha ofrecido con poco disimulo la codiciada presa dentro de un breve plazo. ¿Y las potencias? le ofrecerá la que mas un asilo. Y á pesar de todo, dentro de un círculo trazado por una raya invisible que enfrena las mas violentas pasiones y los mas brutales instintos, se mantiene Roma cual un oasis en medio de la perturbacion universal. Y luego se dirá que en el siglo XIX ya no hay milagros!

Algunos, es verdad, han trasportado con improvi-

so ardor sus esperanzas á Guillermo de Prusia, y en su carta de respetuosa atención al papa y en ciertos vagos rumores acogidos ávidamente por la prensa entreven no se que acontecimientos anunciados con énfasis misterioso. Lejos de mí el pretender que el sucesor de Federico II, el rey protestante, el jefe masónico como se ha dicho, no pueda convertirse en defensor inconsciente ó espontáneo de la santa sede: pero en ese afán de adivinar el nuevo apoyo y en esa curiosidad inquieta de saber á quien trasfiere Dios desde luego el augusto encargo, me parece hay algo de desconfianza respecto de la Providencia cuya encarnación se apetece ver y palpar. La Providencia puede, no solo valerse de un instrumento cualquiera, sino dispensarse de instrumentos absolutamente. Pueden venir días de ansiedad y hasta de desolación sobre Roma; pero aunque no le esté á ella prometida la indefectibilidad del pontificado, su espléndido sol no será interceptada mas que por leves nubes ó á lo mas por pasajeros eclipses. Tras del cautiverio babilónico vendrá un Ciro... ¿quién será este? el que menos prevean los políticos, el que menos aguarden los católicos. La piedra mas desechada de los hombres es la escogida por Dios para piedra angular: «lapis, quem probaverunt ædificantes, hic factus est in caput anguli.»

J. M. Q.

(«Unidad Católica.»)

Sección de Noticias.

De «La Unidad Católica»

Los miembros del concilio han recibido, hace unos quince días, un «schema» muy largo que trata de las misiones apostólicas «De missionibus apostolicis.»

El «Monitum» que le acompaña avisaba á los padres que podían hasta el 20 de agosto presentar sus observaciones. Cierta número de ellos han presentado á los cardenales presidentes las reflexiones que les ha sugerido el estudio de las importantes cuestiones que se les ha sometido á su examen.

Créese que el concilio celebrará una nueva congregación el día 23 ó 25 del corriente.

El papa ha recibido de un gran número de obispos, que estaban ausentes de Roma por causa de su salud y en virtud de licencias regulares en el momento de votarse la constitución de primacía ó infalibilidad, su adhesión plena y completa á la decisión tomada por el concilio. «El Diario de Roma» ha publicado estos últimos días la carta del cardenal Mattei decano del sacro colegio de cardenales.

Las adhesiones de los obispos que compone la minoría van aumentando considerablemente de día en día.

Roma goza de una completa tranquilidad. El papa ha tenido que ir el día de la Asunción de la Virgen á la basílica de Santa María la Mayor, en donde ha dado desde el púlpito la bendición solemne al pueblo y al grandísimo número de forasteros que se encuentran en la ciudad eterna.

Con este motivo ha tenido que abrirse al público la capilla de la «Criche», espléndidamente restaurada por el soberano pontífice, quien ha invertido en esta obra mas de 200 mil francos.

Esta capilla, digna competidora de la maravillosa capilla de los Borgia colocada frente á frente, cambiará de nombre. De hoy en adelante se llamará la «Capilla Pía», en vez de «Sixtina» que es como se llama hoy. La familia de los duques Cesarini ha cedido todos los derechos que sobre ella tenía al papa; en ella se encuentran las tumbas de S. Pio V. y de Sixto V.

Sección Local.

Las fiestas de Gracia, sus corridas, su regata, las músicas, las bellas y el baile.

Pocas veces ó por mejor decir casi nunca ha sido tan solemnizada en esta ciudad la fiesta de Nuestra Señora de Gracia, como lo fué día 8 de setiembre de 1870.

Ya en su víspera el clero parroquial celebró con salmodias y gozos, solemnes completas en la ermita unida al cementerio rural donde desde antiguo venera el catolicismo á la escelsa Virgen en su misterio de Gracia.

El Ayuntamiento popular á su vez, no obstante la penuria del tesoro municipal, acuerda las acostumbradas corridas en el *Coso Nuevo* y solicita del Excmo. Gobernador militar la banda de Toledo para amenizar, con sus brillantes sonatas el paseo de la Alameda, pequeño florón engastado en el distrito municipal por don Juan de Silva, conde de Cifuentes, generoso protector de esta Balear.

Y el Excmo. señor Contra-almirante, comandantes, oficiales y guardias marinas de la escuadra del Mediterráneo, que tantas simpatías han alcanzado entre nosotros, preparan una gran regata para complemento de una fiesta que, digámoslo así se refleja entera en las tranquilas aguas de nuestro célebre puerto.

El golpe de vista que ofrecía este en la tarde del jueves, era altamente poético: presentaba un panorama digno de ser copiado por un pincel maestro, ante cuya tarea retrocede nuestra pobre pluma, lo declaramos con sinceridad.

Los buques de la poderosa escuadra que un día cruzó triunfante el Pacífico, que rodeó de tanto prestigio la bandera española enfrente de las arilladas baterías de Valparaíso y del Callao al mando de Mendez Nuñez: esos buques hallábanse fondeados en nuestro puerto, terso como un espejo, cuyas aguas ligeramente rizadas por la brisa, lamian con suavidad sus costados. Formaban una larga fila, cuyos extremos se apoyaban frente el paseo *Hort Nou* hasta el saliente Este de Cala-Figuera, constituyendo los eslabones de una cadena de bocas de fuego á que daba comienzo la urca «Trinidad» y terminaba la fragata blindada «Victoria.» La marinería, para la cual todo el mundo es patria, se habia subido á las cofas y á los penoles, desde cuyas alturas esperaba expansiva la regata que á las cinco debia principiar, segun el programa circulado por nuestro paisano el Comandante de Marina.

Al primer disparo de carabina empezaron, pues, las regatas partiendo del sitio denominado la Punta y concluyendo en el arranque del *Coso Nuevo*. En ellas tomaron parte embarcaciones particulares de Mahon y Villa-Cárlos y tambien algunas de los buques de guerra surtos en este puerto.

Muchas fueron las lanchas, botes y esquifes que acudieron á la liza, pero las que ganaron los premios ofrecidos por la oficialidad de marina pertenecian á esta ciudad, siendo tripuladas por hijos de la misma, cuya superioridad en el manejo de los remos y en la dirección del timon las vienen reconociendo los inteligentes tanto nacionales como extranjeros que nos han visitado.

La recompensa de 40 pesetas fué justamente adjudicada á la embarcación llamada *Curra*, patron Pedro Carreras.

La segunda ó sea de 60 pesetas la ganó la llamada *Santa Isabel*, dirigida por el patron Antonio Llabrés;

Y la que representaba 80 pesetas, que era la última, fué tambien adjudicada á *Santa Isabel*, al man-

do del patron Carreras.

Las corridas de caballerías fueron algo disputadas, siendo presididas por el señor Alcalde popular Don Bartolomé Mercadal, desde el mirador que la municipalidad posee en el *Coso Nuevo*.

El premio de los muchachos fué ganado por Juan Pons, de Biniach;

Y el de los hombres, por Lorenzo Pons, de Morella.

Caballerías que lo obtuvieron.

El pollino y el burro de Pedro Vinent, de Santa Catalina.

El mulo de D. Lorenzo Pons, la Cova.

El potro de D. Lorenzo Gomila, Algendar.

Y el caballo de este último propietario.

Además, para dar mayor realce á la fiesta popular, que es la última que durante el verano se celebra en esta ciudad, los conductores de los predios Mongofre y Torre Blanca se presentaron al Sr. Presidente, pidiendo su venia para hacer dar una nueva carrera á sus potros, y habiéndosela otorgado su Señoría, corrieron las caballerías de aquellos predios, saliendo lucido el potro de la Torre Blanca.

La concurrencia así de gentes del pais como de los distritos foráneos de la Isla de Menorca fué muy numerosa, viéndose los montes de la parte del Arsenal, las alturas de Mahon, los andenes del puerto y el paseo de la Alameda materialmente atestados de personas, que fueron á presenciar la doble festividad que por un feliz concurso de circunstancias celebraban aunadas la autoridad municipal y la de marina.

Mientras se disputaban las justas de mar y tierra, si se permite espresarnos así, las bandas de Toledo y de la Villa de Madrid ejecutaban alegres tocatas, esta en su buque y aquella en el paseo. Las piezas eran bailables en su mayor parte, su afinación era completa y la pericia de unos y otros músicos exquisita ¿y cómo no ser así cuando las dirigen maestros tan reputados como los Señores Martín y Ruiz que, para dicha de nuestros *dilettanti*, Mahon posee hoy en su perimetro?...

A aquella divertida tarde sucedió una noche serena y tranquila, templada por un fresco relente é iluminada por la clara luz de la luna que barnizaba con un baño de plata todos los objetos que alcanzaba su disco. Era una noche plateada, bella, llena de encantos: una noche que solo se contempla á orillas del Mediterráneo, bajo la transparencia de nuestro cielo de azul-claro, comparable solo con el de Nápoles.—Una noche de amores, lo diremos en fin, en que todo os convida á la meditación, en que todo os encanta, en que la naturaleza duerme, en que murmura el agua, en que el alma se levanta en contemplación de su Dios, de su dama, de la inmensidad, de lo infinito....

Al favor, pues, de la noche de María de Gracia, se improvisó un baile dentro uno de los almacenes de la isleta del arsenal, situada vis-á-vis de Mahon y que está unida á los montes del Norte de la isla por un puente de madera que guía á otras dependencias del Estado. Allí acudieron varias de nuestras jóvenes vaciadas en los tipos de Rafael ó de Murillo, ligeras como sílfides, y honestas como vestales, para rendir homenaje á la diosa Terpsicore, á los compases de la música de la fragata. No habiendo asistido al baile, nada nos ocurre referir de él, de su animación, de sus miradas, de sus risas, de sus *quid-pro-quos* y de sus episodios, debiendo pero añadir que así el señor Ruiz, como su segundo D. Manuel Diaz supieron imprimir su colorido á los bailes de Barbazul, de Godefry, Salterells y demás que coleccionaron del rico y selecto repertorio de la «Villa de Madrid», cuya oficialidad al proteger tan visiblemente el arte de Mozart, de Rossini, de Mayerbeer y de Bellini dá pruebas y pruebas muy palmarias de la

galantería, civilización, progreso y buen gusto que siempre han demostrado los sucesores del Marqués de Santa Cruz, de Gabriel Ciscar, de Jorge Juan, de Federico Gravina, de Oquende y de Churruca, nuestras glorias navales que, aunque malogradas, siempre serán el orgullo y vanagloria de la madre España.

En la noche de ayer, la sociedad dramática recreativa, «La Amistad» compuesta de varios Señores oficiales de la escuadra surta en este puerto, debía poner en escena en nuestro coliseo el juguete cómico en tres actos y en verso original de don Narciso Serra, titulado «Doña Tomás», finalizando con la pieza en prosa de D. Enrique Cisneros «Un par de alhajas.»

La música del regimiento infantería de Toledo tocará en su misa Obertura de la ópera RAIMON, OBERTURA compuesta para la exposición de Londres. En el Paseo Juguetes bailables, Gran quinteto de la ópera LUCHIA

En la sección de anuncios de nuestro periódico correspondiente al martes próximo, daremos cabida al pliego de condiciones bajo las cuales el Ayuntamiento de esta ciudad contrata el servicio de coches fúnebres para conducir al cementerio público los cadáveres de las personas que fallecieron en la misma. No lo insertamos hoy á causa de habernoslo remitido á hora avanzada del día de ayer.

En la noche de anteayer, se soltaron dos petardos que alarmaron á varias personas, creyéndose con motivo que era un tiro de revolver. Los autores de esta broma fueron perseguidos por un dependiente de policía, el cual no los pudo capturar.

Mañana á las ocho de la noche, la escuela de dibujo vuelve á abrir sus clases al público mahonés. Sería de desear que estuviese tan concurrida como en el pasado año, en el que algunos jóvenes, hicieron rápidos adelantos en el arte de Rafael

Se ha recibido el n.º 32 del periódico de Señoras y Señoritas «La Moda Elegante Ilustrada», conteniendo el sumario siguiente:

Trajes de otoño.—Pieza para piano.—Dos medallones al punto ruso.—Tres encajes ingleses.—Dos rosáceas de frivolité.—Pantalla de chimenea.—Dos orlas de pañuelo.—Rosacea de encaje inglés.—Medallón al punto ruso.—Dibujo para taburete, etc.—Cofrecito de encaje.—Dos cuellos rectos.—Cenefa al punto ruso.—Corbata al crochet.—Cordoncillo.—Grabado de modas.

Explicación de los grabados.—Rosa, novela de costumbres, por doña Isabel Caps Arredondo.—Cartas á mi abijada, por doña María del Pilar Sinués de Marco.—La hija del Sol, por don Adolfo de Castro.—Poesías: ¡Adios!, por doña Úrsula C. de Escanaverino.—A María, por Doña Julia Golquena.—Revista de modas, por la vizcondesa de Castelfido.—Explicación del figurin iluminado, por Emelina Raimond.—Correspondencia, por la baronesa de Wilson.—Soluciones.—Anuncios.—Geroglífico.

REMITIDO

Sr. Director de LA CRÓNICA DE MENORCA.

Mahon 7 Setiembre de 1870.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion:

En «El Iris del pueblo» del juéves primero del actual, se ha estampado el siguiente suelto:

«El diputado por Menorca é Ibiza Sr. Prieto, ha sido nombrado jefe de administracion de primera clase, Gobernador Civil de Filipinas.»

«Esperamos que el Sr. Prieto, renunciará á este destino.

«Asi lo prometió en su manifiesto á los electores.»

«No prometió votar siempre contra las quintas?»

«Cierto que si.»

«El Sr. Prieto, sin embargo, votó en pró de la quinta de 40,000 hombres.»

«Fíese V. en promesas de monárquicos.»

«En contestacion á estas erróneas aseveraciones se ha remitido el adjunto comunicado al Sr. Director de «El Iris» y me atrevo á esperar de su atencion se digné insertarlo en su apreciable periódico para contribuir al lucimiento de la verdad.»

«Con este motivo tiene el honor de reiterarse de V. atento S. S. Q. S. M. B.—Juan Tallavull.»

Sr. Director de «El Iris del Pueblo.»—Mahon 7 Setiembre de 1870.—Muy Sr. nuestro: En el núm. 459 de su apreciable periódico correspondiente al juéves primero del actual se ha permitido V. aseverar que el Diputado por Menorca é Ibiza Ciudadano Prieto, votó en pró de la última quinta de 40,000 hombres. Rogamos á V. se sirva pasar la vista por el «Diario de sesiones» del 21 de abril en que se aprobó definitivamente la ley llamando dicho cupo al servicio de las armas, y podrá cerciorarse de que entre los treinta y nueve Constituyentes que votaron en contra, figura el Ciudadano Prieto precisamente entre los Ciudadanos Castellar y Rebullida.—Esperamos de su rectitud se digné rectificar el aserto de su periódico y desconfiar menos de las promesas de monárquicos, entre los cuales hay hombres dignos como en todos los partidos, sin dar tampoco crédito al falso rumor de haber sido nombrado el Ciudadano Prieto, Jefe de Administracion de primera clase y Gobernador civil de Manila, destino que seguros estamos no habia de admitir quien supo rehusar otros de mayor categoria.—Aprovechan esta ocasion para ofrecerse de V. atentos S. S.—Q. B. S. M. Juan Tallavull.—Jaime Ferrer.—Bartolomé Mora.—Juan Hernandez.—Francisco Ponsely.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

El dulce nombre de Maria, Santa Teodora penitente y beato Bernardo Ofida.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA hoy se hace la visita á la Virgen de la Asunciata.

Signé en la ermita de N. S. de Gracia el devoto y solemne octavario en honor de la propia virgen empezando á las 6.

En la parroquia de Sta. Maria tambien al anochecer se rezará el Santísimo Rosario.

En las Concepcionistas tienen hoy su ejercicio mensual dedicado al S. Corazon de Jesus; á las 7 de la mañana misa de comunión, por la tarde predicará el Dr. D. Ildefonso Hernandez.

En la ermita de N. Sra. de Gracia á las 5 de esta tarde predicará del santísimo nombre de Maria D. Jaime Tutzó Phro. y despues tendrá lugar el octavario.

Movimiento del puerto.

Buques entrados.

Día 8.

De Matanzas en 47 dias ber. «Nueva Catalina» de 207 ton cap. D. Jaime Barrao con 13 trips., 2 pas., azucar y miel.—En cuarentena.

De idem en 30 dias pol. «Sofia» de 228 ton., cap. D. J. Guañavent, con 12 trips., azucar y miel.—En id.

De Palma en 1 dia laud «Corcel» de 23 ton., p. José Roig con 4 trips. y yeso.

Día 9.

De Barcelona en 1 dia vapor «Maria» de 245 ts., cap. D. Juan Netto, con 22 trips. y azucar.—En cuarentena.

De Marsella en 2 dias vapor «Gongora» de 481 ton., cap. D. Manuel Arrandi, con 24 trips., 2 pas. y varios efectos.—En idem.

De Barcelona en 4 dias pailebot «Norte América» p. Antonio Moll, con 5 trips., 5 pas. y efectos.—En idem.

De idem en 3 dias pol. «Parellous» de 217 ton., cap. D. Agustin Maristañy, con 15 trips., 7 pas. y pipas de agua.—En idem.

De idem en idem pol. «Feliz» de 170 ton., cap. D. Antonio Plá, con 13 trips., vino y aceite.—En idem.

De Nuvitas en 32 dias ber. «Paz» 193 ton., cap. D. Antonio Alegria con 10 trips., 4 pas. y cebada.—En idem.

De Constantinopla 23 dias vapor inglés «Ellen Constantina» de 273 ton., cap. Mr. Puppa, 23 trips. y trigo.—En id.

Día 10.

De Argel en 2 dias laud «Africano» de 49 ton., p. Pablo Benejam, con 8 trips., 10 pas. y trigo.

Buques despachados.

Día 8.

Para Argel pai. «Menorquin» de 79 ton., p. Jacinto Leon, con 8 trips., 20 pas., sillares y efectos.

Para Alcudia laud «Corcel» de 23 ton., p. Pedro Ensensat con 4 trips. y lastre.

Para Barcelona pol. gol. «María Antonieta» de 121 ton., cap. D. Salvador Millet, con 8 trips. y algodón.

Para idem ber. «Timoleo 3.º» de 305 ton., cap. D. Francisco Casals, con 13 trips. y algodón.

Día 10.

Para Argel pol. gol. «Union» de 69 ton., p. Juan Benejam con 8 trips., 7 pas. ganado y sillares,

Para Barcelona pai. «Galgo» de 41 ton., p. Pedro Vanel con 6 trips., habas y otros.

Para Palma balandra «Virgen del Carmen» de 31 ton., p. Gabriel Marsal con 5 trips., 4 pas. y sal.

Para Barcelona pol. «Lindo» de 196 ton., cap. D. Pablo Carrau con 13 trips. y algodón.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.					
31	761.7	28.2	21.4	73	7	1	NE fresco.	4
1	761.7	25.5	19.4	74	7	4	SO flojo.	0.7

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 37 ms.—Pónese á las 6 h. 46 m.
LUNA.—Sale á las 7 h. 23 m. de la n.—Pónese á las 7 h. 18 m. de la m

Variedades.

Un artesano que se habia hecho bastante daño en una grave caída, contaba en un café las particularidades de su accidente.

—Decidme, le preguntó un cirujno que estaba presente, ¿fué cerca de las vértebras donde se hizo V. el mal?

—No señor, respondió el artesano, fué cerca del puente de Toledo.

SECCION DE ANUNCIOS.

El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Habiéndose presentado varios matriculados en queja haciendo ver los abusos cometidos por algunos que no lo son, los cuales se ocupan en el ejercicio de las industrias de mar con infracción de la ley y en perjuicio de los primeros; he creído conveniente á fin de cortar aquel mal así como evitar ciertos disgustos recordar a todos la vigente ley que trata del particular.

Decreto de 27 Noviembre de 1867.

«Art. 1. Los individuos mayores de 19 y menores de 50 años que ejerzan industria ú oficios marítimos, deberán inscribirse en la matrícula de mar, por considerarse que prefieren cumplir en la armada el servicio al Estado impuesto en su ley fundamental á todos los españoles.

Art. 3. Para la observancia de lo que preceptúa el art. 1.º y á fin de precaver abusos en perjuicio de los matriculados, serán inscritos y desde luego ingresarán en el servicio de la armada, los mayores de 19 años que sin haber verificado su matriculación continúen ejerciendo las industrias de mar.»

Mahon 9 Setiembre 1870.—J. Cardona y Netto.

COMUNICACIONES

SUBINSPECCION DE PALMA DE MALLORCA.

Pliego de condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta el transporte en Menorca de setenta y cinco postes de los usados en las líneas telegráficas.

1. La subasta se celebrará por pliegos cerrados en la forma que previene la instrucción de 18 de marzo de 1852 verificándose simultáneamente en los locales que ocupan la Subinspección de Comunicaciones de esta capital y la Estación de Mahon ante los jefes respectivos el día 15 de Setiembre próximo á las once de la mañana.

2. Las proposiciones se redactarán en la forma siguiente: «Me obligo á transportar 23 postes telegráficos por tanto cada uno desde los puntos que se me indiquen en el ramal del cable de Barcelona al almacén de la estación de Mahon, y otros 53 por tanto cada uno desde el mismo almacén á los sitios que se indiquen entre Mahon y Ciudadela. Y para la seguridad de esta proposición presento el documento adjunto que acredita haber depositado la fianza de cuatro pesetas once céntimos importe del cinco por ciento del valor de dichos transportes.

Fecha y firma del proponente.

3. Toda proposición que no se hallare redactada en los términos citados ó que exceda del precio que se fija como tipo ó que contenga modificaciones ó cláusulas condicionales, se tendrá por no hecha para el caso del remate.

4. A la proposición acompañará en distinto pliego y con un mismo lema otro con la firma y expresión del domicilio del proponente.

5.º El remate no producirá obligación hasta que en vista del resultado de la subasta recaiga la aprobación superior.

6. Si resultaren dos ó mas proposiciones iguales en un mismo punto, se procederá en el acto á nueva licitación que será abierta únicamente entre sus autores durante por lo menos diez minutos, pasados los cuales concluirá cuando el presidente lo disponga apereciéndolo antes por tres veces. Si las proposicio-

nes iguales fueran en Palma y Mahon, habrá licitación verbal en Palma el día que con anticipación se designe.

7. Los pliegos cerrados se entregarán en el acto de la subasta durante la primera media hora pasada la cual el presidente declarará terminado el plazo para la admisión y se procederá al remate.

8. Llegado este caso y antes de abrirse los pliegos presentados, podrán sus autores manifestar las dudas que se les ofrezcan ó pedir las aclaraciones necesarias; en la inteligencia de que una vez abierto el primer pliego no se admitirá explicación ni observación de ninguna clase que interrumpa el acto.

9. Se procederá en seguida á abrir los pliegos presentados, desechando desde luego los que no se hallen exactamente conformes al modelo prescrito los que no vayan acompañados de la correspondiente garantía.

10. Los documentos que acreditan los depósitos se devolverán en el acto á los licitadores cuyas proposiciones sean desechadas; y aquel á quien se adjudique el servicio por la superioridad, aumentará el suyo hasta el 10 por 100 de la cantidad en que se remate. Si esta faltase al cumplimiento de alguno de los artículos de este pliego de condiciones, perderá su depósito sin derecho á reclamación.

11. Hecha la adjudicación por la superioridad se formalizará y estenderá en el papel sellado correspondiente un contrato de obligación entre el rematante y el jefe de Comunicaciones de Palma como representante de la Dirección general, siendo de cuenta de aquel los gastos que ocasione.

12. Terminado el contratista los transportes que marca la condición 2.º de este pliego, le será satisfecho su importe en metálico por el jefe de la Estación de Mahon ó por esta subinspección á elección del contratista y mediante recibo de este.

13. En los puntos en que tenga que tomar y dejar los postes encontrará el conductor un peon que por cuenta de esta subinspección, le ayudará á la carga y descarga.

14. Los trabajos de transporte principiarán á los ocho días de anunciada al contratista la aprobación de la subasta y se seguirán sin interrupción por el orden que disponga esta subinspección.

15. El tipo máximo porque se admitirán proposiciones será el de 75 céntimos de peseta por cada uno de los 23 postes que hay que conducir desde ramal del cable al almacén de Mahon, y de una peseta 25 céntimos por cada uno de los 53 que deben distribuirse entre Mahon y Ciudadela.

Palma de agosto de 1870.—El jefe de Comunicaciones, Fernando Saura.

Para alquilar.

Lo está la casa de la calle de Adnover n.º 10 frente la Plaza de la verdura. En dicha casa hay para vender varios cuadros al óleo á precios cómodos.

Lotería Nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Setiembre de 1870.

Constará de 15.000 billetes, al precio de 60 pese-

tas cada uno, distribuyéndose 675.000 pesetas de la manera siguiente.

PREMIOS.	PESETAS.
1.º de	160.000
1.º de	80.000
1.º de	25.000
15.º de 3.000.	45.000
365.º de 600.	219.000
365.º de 400.	146.000
748	675.000

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 7 de Setiembre de 1870.—Juan Rodriguez.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de Medio real la entrega.

CRISTÓBAL COLON.

(2.ª Edición.)

Un Cuarto la entrega.

Se suscribe en esta Imprenta, Bastion 39, donde está de muestra la entrega primera.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

LIBROS DE LANCE.

Pablo y Virginia.	Rvn. 9
Guía de las familias.	» 6
El Sahumerio ó los mil y un Olores.	» 10
Lecciones de lectura para los niños.	» 5
Compendio de la Historia de España.	» 14
Cantos Cubanos.	» 1/2
Gramática de la lengua catalana.	» 6
El Arte de conservar la hermosura.	» 8
Lucifer en el siglo XIX.	» 2
La Mina de Oro.	» 12
El Ramo de Ortigas.	» 12
Vocabulario castellano y menorquin.	» 10
Reglas para escribir correctamente.	» 4

Informarán en esta Imprenta.